登の文化財

第 28 号 平成 29 年 12 月 1 日発行 郡上市高鷲町文化財保護協会

> 題字:麦島 博昭

平成29年度「秋の文化財探訪の旅」 ~鞍馬・洛北・東山の古社寺名刹を訪ねて ~会員感想記•詩集

最初にひるがの在住の参加者N氏のブログから紹介します。

11月10日金曜日、晴0度

起床5時5分前、ヒーター点火、居間10度

腰痛のため、起床のストレッチは腕と手のみ。血圧150一90高し、昨日鶴田クリニックにて薬を貰ってきたのに気に食わない。 大に挨拶済ませ着替える.ポケットにカイロ装着、いきなり外出用服装也。そう今日は京都、着替えの回数は文明の程度を表すと言われるがこういう場合はどう説明する

朝食、ロールパン2個、1つはチーズ、2つ目はチョコレートを挟む。リンゴ、洋な しは信州、パイナップルはバロー也。ヨーグルトにリンゴジャム数切れ、コーヒー2 杯に助けられてかきこむ。

6時半出発、クルマの窓、凍っているのを削りながらスタート。クルマの吐く息も白 し。上野高原から見る白山がピンク色、大日ヶ岳の中腹が陽光に輝く、見とれてハン ドルを盗られる。

7時10分前役場到着。 ヒト影有れどバスの姿無し。「久し振り」「先日はお世話に

7時10分間役場到看。ヒト彰月れとハ人の安無し。「人し振り」「元日はお巴町になりました」などと挨拶、でも「サブイナアー」が共通語なり! 7時半、ドライバーさん、鷲見さん、馬渕さんの挨拶と日程の説明。終わるや、ウイスキーなどの訪問を受ける。ところで、今朝の天声人語によると、明治の列車のなかは読み聞かせで賑やかだったそうな。少年たちが知ったぶりで雑誌などを大きな声で朗読したそうな。聞き手と読み手が作り出す空間は静に読書するのと違ってまた良いものですよね。という訳で勝手に書いて勝手に読み聞かせています。

さてさて今日は京都、お寺やお宮は私達に何を語ってくれるのかな?そして私達は何 を聞くのかな?

今日は、会長の司会でバスの中沢山勉強させていただきました。白山のこと、白山信仰のこと、登山道のこと、拝殿踊りのこと、開拓のこと、開拓記念館のこと、山川記 念館のこと、いっぱい、イッパイ、一杯飲みながらベンキョウ! まもなく鞍馬山到着!くらまやまくらまやまくらみゃま、ケーブルカーで多宝塔そし

て息を吸いながら階段を登ること、10分でなく充分、ようやく本殿に、説明を受けるために待つわー、でも前の人たちは終わりそうもなく諦めて霊宝殿へ。 義経はどんなイケメン?ここから五条の大橋へどれくらい?など俗っぽい事は考えずにベンキョウベンキョウ!資料をちゃんと読みます。 続いて、詩仙堂へ紅葉が綺麗でした、此処へ来るときもよく歩きましたね。

その後、下鴨神社鳥居へ、糺すの森はすごい!資料片手にいろいろベンキョウしまし たよ。自分でも珍しく孫に受験の守りを購入、双葉葵のデザインです。これまた珍し くY田先生も。

夜は酔い酔い酔い9時半には睡睡睡 おやすみなさい。

11月11日(土)曇り

8時50分、行列開始、京都国立博物館前。 N武さんM雄さんの為にイスを用意、一同感心する。9時~中で行列「4列に並んで

ください。」ようやく、鑑賞、ベンキョウが始まります。 ①日本書紀:日本酒器 初めて見たけど全然読むこと能わず、悲しいかな。 ②銅鐸:見たかい?見た甲斐がありました。やっぱりこういうものは日曜美術館では ダチャカンゾ!

③お経の筒:成程タイムカプセルか

④両界曼荼羅:セットで見るお経 双眼鏡を忘れてきたことを悔やむなり

⑤十一面観音像:紅い仏画

⑥頼朝のヒゲ:知らなかった。

⑦瓢鮎:瓢箪に鮎(絵にはナマズだった)を入れることができるか?禅問答 そんなこと出来る か!そんな事はできるはずがない、バカな事無駄な事

⑧長谷川等伯・久蔵親子の絵:見事な桜でした。円山応挙の雪の松の絵も良かった。 ⑨この辺で疲れてきたので 100 番を入力すると、谷村新司の曲が流れてきました。 そしてこの解説は、竹下景子さん、谷村新司のメッセージも紹介されました。歌のタ イトルは「ああ」です。目に見えないものが本当は大切だが人はやむにやまれず形あ るものを作らざる得なかった。私たちがこの会によるのも此処にあると思います。自然生き物植物全てこの世に存在するものは私たちに何かを伝えてくれている。それは 先祖が作り出した建物や仏像はもちろん道具も皆んな私たちに何かを語っている。それを読み取る聞き取るために耳を澄まさないといけないのか?

⑩デッカイ大日如来坐像

⑪四天王立像:右手に筆、左手に巻物

⑫⑫・⑬絵巻物:手に入れたら、高鷲の山も悪くないよなどと思いつつ、人だかりで 前に進めず。これは日曜美術館がよい。

⑭古神宝:式年遷宮などの建て替えをする時、神様もヒトと同じ生活用品、調度品な どを揃えて飾った、だから新築の時には古いモノを処分する。いわゆるリサイクル品、 御近所のお宮にいったのかな?それが古神宝の類なのでしょうね。

®徳川家の嫁入り道具:ボクにはムスメがいないので分からないけど。

⑩琉球の王家のノモは面白く見ました。 まだまだ続くベンキョウ レポーターのアサイコシは、ハイ!コレマデヨ!

皆さん今年も楽しいベンキョウありがとう。去年今年と、正倉院展や国宝展などを見 学したけれど、見学に訪れた人の多さに驚かされました。文化財の保護は、ただ蔵の 中に保存するだけではなくて、広く人々に見てもらって、それらが語っているメッセージを感じることが大切のだとあらためて思いました。いっぱい楽しくベンキョウして、未来のヒト、いきもの、草木と共に文化を守りましょう。その為にも身体を大切に、もう一度、ありがとうございました。役員の方そしてドライバーさん難しい京都の街をありがとうございました。

次に中切から参加された牧鹿さんから頂きました俳句を紹介します。

外国の人々人の秋の京

さらに鮎立から参加されたWさんの俳句を紹介します。

鞍馬寺にて

霊気満つ鞍馬に登り汗しとど

詩仙堂にて

猪威し鳴れる御堂の紅葉濃し

下鴨神社にて

縁結び願ふ社に小鳥来る

建仁寺にて

法堂に寒さ潜むや双龍図

お知らせ

まだ会費を納めていない会員の皆様へ

今年度分の会費1500円を会計まで至急納て下さい。

会計住所と氏名;高鷲町穴洞1625番地 瓢子 伝明